
COPIA

COMUNE DI SALA CONSILINA
Provincia di Salerno

DELIBERAZIONE DEL CONSIGLIO COMUNALE

numero 33 del 27-06-2019

OGGETTO:PRESENTAZIONE DELLE LINEE PROGRAMMATICHE RELATIVE ALLE
AZIONI ED AI PROGETTI DA REALIZZARE NEL CORSO DEL MANDATO.

L'anno duemiladiciannove addì ventisette del mese di Giugno con inizio alle ore 19:15 e in
continuazione nella sala delle adunanze Consiliari, convocato dal Sindaco, si è riunito il Consiglio
Comunale in prima convocazione.

Presiede il Sindaco CAVALLONE FRANCESCO che, prima dell'inizio dei lavori ha proceduto
all'appello nominale riscontrando la validità della seduta e dichiarando la stessa aperta risultando
presenti le seguenti persone:

N° Cognome e Nome Carica Presenze

1 CAVALLONE
FRANCESCO SINDACO Presente

2 LOMBARDI
GELSOMINA ASSESSORE Presente

3 GIORDANO LUIGI ASSESSORE Presente

4 SPINELLI
FRANCESCO ASSESSORE Presente

5 GALLO ELENA ASSESSORE Presente
6 GALIANO MICHELE ASSESSORE Presente

7 LETTIERI
BARTOLOMEO CONSIGLIERE Presente

8 DI SOMMA ANNA CONSIGLIERE Presente

9 GAROFALO
VINCENZO CONSIGLIERE Presente

N° Cognome e Nome Carica Presenze
10 MELILLO ROSA CONSIGLIERE Presente

11 LOPARDO
ANTONIO CONSIGLIERE Presente

12 COLUCCI NICOLA CONSIGLIERE Presente

13 CARTOLANO
DOMENICO CONSIGLIERE Presente

14 SANTARSIERE
ANTONIO CONSIGLIERE Presente

15 FREDA ANGELA CONSIGLIERE Presente
16 PALADINO TERESA CONSIGLIERE Presente

17 CARRAZZA
ALESSANDRO CONSIGLIERE Presente

PRESENTI: 17 - ASSENTI: 0
Partecipa alla seduta il Segretario Comunale PISANO LUCIO che provvede alla redazione del
presente verbale



PREMESSOche il giorno 26 maggio 2019 si è svolta la consultazione elettorale per il rinnovo del
Consiglio Comunale e per l’elezione del Sindaco e che il giorno 28 maggio 2019 la prima sezione
elettorale ha provveduto all’atto di proclamazione del Sindaco e dei consiglieri comunali  eletti;

CHE nel corso della seduta di insediamento tenutasi il giorno 4 giugno ultimo scorso con atto
deliberativo n.24 si è proceduto alla convalida degli eletti alla carica di Consigliere Comunale e di
Sindaco;

CHE , altresì, con atto n.26 del 4 giugno 2019 il Sindaco ha comunicato la composizione della
Giunta Comunale nominata con proprio decreto n.7 del 30/5/2019;

RICHIAMATI:
l’articolo 46, comma 3, del decreto legislativo 18 agosto 2000 numero 267 (TUEL) e smi per il
quale: “Entro il termine fissato dallo statuto, il sindaco o il presidente della provincia, sentita la
giunta, presenta al consiglio le linee programmatiche relative alle azioni e ai progetti da realizzare
nel corso del mandato”;
l’articolo 42 comma 3 del TUEL: “Il consiglio, nei modi disciplinati dallo statuto, partecipa altresì
alla definizione, all'adeguamento e alla verifica periodica dell'attuazione delle linee programmatiche
da parte del sindaco o del presidente della provincia e dei singoli assessori”;
l’articolo 13 comma 3 del decreto legislativo 12 aprile 2006 numero 170, norma che precisa che
“gli strumenti della programmazione di mandato sono costituiti dalle linee programmatiche per
azioni e progetti e dal piano generale di sviluppo”;

VISTO l’art.46,dello Statuto comunale vigente che prevede nel termine di 120 giorni decorrenti
dalla data dell'insediamento la presentazione del predetto documento al Consiglio neo eletto;

VISTE le linee programmatiche relative alle azioni ed ai progetti da realizzare nel corso del
mandato così come riportate nel documento allegato al presente atto;

DATO ATTO che ai sensi dell’art.46, comma 4, dello Statuto comunale vigente detto documento è
stato depositato presso la Segreteria Comunale nel rispetto dei previsti cinque giorni prima della
data fissata per la seduta e che lo stesso va approvato a maggioranza assoluta dei consiglieri
assegnati con unica votazione per appello nominale;

PRESO ATTO della dichiarazione del Sindaco che la Giunta Comunale è stata sentita in
merito,giusta deliberazione n. 136  adottata in data 21 giugno 2019;

RITENUTOdi approvare e fare proprie le “linee programmatiche” del Sindaco relative alle azioni
ed ai progetti da realizzare nel corso del mandato amministrativo.

P R O P O N E
1. di approvare e fare proprie le “linee programmatiche” del Sindaco relative alle azioni ed ai

progetti da realizzare nel corso del mandato amministrativo contenute nell’allegato documento
che è parte integrante e sostanziale della presente deliberazione.

2. di rendere la presente deliberazione immediatamente eseguibile ai sensi dell’art.134 comma 4
del TUEL.

IL CONSIGLIO COMUNALE
Vista la su estesa proposta di deliberazione;



Il Sindaco espone ed illustra ai Consiglieri, lelinee programmaticherelative alle azioni ed ai progetti
da realizzare nel corso del mandato amministrativo.Il Sindaco dà lettura delle linee programmatiche
e che al presente si allegano a formarne parte integrante e sostanziale.

Sentiti i seguenti interventi:

Il capogruppo Domenico Cartolano del gruppo consiliare “Salesi”preannuncia il voto contrario,
logicamente scontato,  del suo Gruppo su questo argomento ribadendo, come già detto nel primo
Consiglio comunale di insediamento della nuova Amministrazione, ampia disponibilità a
condividere quei provvedimenti sui quali vi sarà un effettivo coinvolgimento delle forze presenti in
Consiglio. Auspica che il bilancio partecipato obiettivo dell’Amministrazione possa essere davvero
tale e che possa coinvolgere tutti .

Il consigliere comunale Alessandro Carrazza, capogruppo di “Evoluzione Sala- Carrazza Sindaco”
sottolinea di aver letto con attenzione le linee programmatiche e di aver condiviso il fatto che esse
siano partite raccogliendo i bisogni della collettività. Evidenzia che i programmi presentati agli
elettori contenevano punti diversi. Ritiene che i programmi non debbano essere dei libri dei sogni
ma molto più realisticamente contenere 2 /3 punti che effettivamente possano essere realizzati in
quanto utili a dare una svolta efficace in un momento storico difficile come questo. Uno dei punti
focali è senz’altro a suo parere il lavoro.Nelle linee programmatiche presentate si evidenzia il
lavoro e si propone come soluzione l’agricoltura. Su questo è scettico che l’agricoltura possa
costituire la vera leva per risollevare il mercato del lavoro. Forse potrebbe essere più efficace la leva
culturale o quella scolastica legata ad una serie di investimenti anche infrastrutturali che si
accingono arealizzarsi. Anche se proprio per quanto riguarda l’edilizia scolastica, che vedrebbe
nella realizzazione del campus un vero e proprio fiore all’occhiello, non vi sono in questo momento
segnali incoraggianti poiché arrivano notizie di dismissioni o di chiusura di istituti scolastici come
l’imminente chiusura dell’istituto agrario per mancanza di un numero adeguato di studenti.
Una ricetta valida che ha raggiunto positivi risultati in altri Comuni anche viciniori può essere
senz’altro quella del projectfinancing, un’operazione di tecnica di finanziamento a lungo termine di
un progetto in cui il ristoro del finanziamento stesso è garantito dai flussi di cassa previsti dalla
attività di gestione o esercizio dell'opera stessa. Un’operazione che vede il coinvolgimento dei
soggetti privati nella realizzazione, nella gestione e soprattutto nell'accollo totale o parziale dei costi
di opere pubbliche, o opere di pubblica utilità, in vista di entrate economiche. Uno strumento che
senz’altro potrebbe dare i suoi frutti anche a Sala Consilina se applicato nelle zone
PIP.Multinazionali che investono nella zona possano diventare il volano per una serie di risoluzioni
ai problemi del lavoro. E’ una situazione generale stagnante e difficile e che non si può imputare a
livello locale a nessuno. Occorre partire dal lavoro per dare fiducia e uno sbocco ai giovani. Un
altro punto importante delle linee programmatiche è il governo del territorio e del decoro urbano. In
passato vi sono stati illustri professionisti in materia urbanistica per la gestione di  questa delicata
materia del governo del territorio, professionisti che a dire il vero nemmeno oggi mancano. Occorre
prestare attenzione al nuovo strumento urbanistico in corso di elaborazione. Un’idea per sostenere il
lavoro è quello di trasformare i fondi che affacciano sulla SP19 in modo tale che non siano più
agricoli. Qualcuno che lo ha fatto ha usato la normativa prevista per lo sportello unico ma si tratta di
un’edilizia che potremmo definire per ricchi in quanto sono alti gli oneri economici da sostenere
con questa modalità di trasformazione. Preannuncia infine in modo chiaro la propria disponibilità a
collaborare con questa Amministrazione per reperire risorse a favore del territorio, in particolare
fondi europei. Preannuncia il voto contrario sulle linee ribadendo però piena disponibilità a
collaborare per l’interesse collettivo della comunità salese.

Il consigliere comunale Luigi Giordano, capogruppo di “Sala Viva – Cavallone Sindaco” evidenzia
che logicamente non si può pretendere di convincere a votare favorevolmente le linee



programmatiche in quanto rappresentano il programma elettorale. Ritiene che esse non siano un
libro dei sogni ma che contengano soluzioni attuabili e realistiche per risolvere problemi e dare
risposte alla gente. Apprezza e prende atto della disponibilità a collaborare manifestata dagli
esponenti della minoranza; a tal proposito ritiene utile ed opportuno un dialogo fra tutti i
rappresentanti anche per migliorare quelle stesse soluzioni che si propongono per il bene della
comunità. Come assessore all’agricoltura però ha l’obbligo di evidenziare come, invece, proprio
questo antico settore, che già in passato è stato il volano dell’economia salese, debba riprendersi un
rango importante. Iniziative tese alla valorizzazione del marchio De.Co, da assegnare a quei
prodotti locali biologici che seguono un preciso protocollo in tutte le fasi dalla semina alla
coltivazione. L’utilizzo dei semi antichi è fondamentale per selezionare i prodotti dei quali già
qualcuno come i broccoli e le cipolle hanno avuto il riconoscimento di prodotti DOP. Per agevolare
i giovani nell’avvicinarsi all’agricoltura propone di dare in comodato gratuito i fondi che sono stati
restituiti al Comune a seguito della richiesta di pagamento dei livelli, istanza questa che si può
definire sia stata una scelta obbligata dettata dalla Corte dei Contri ad un Comune vicino per evitare
il danno erariale. Il Comune attualmente dispone di oltre 300 ettari che possono generare aziende
agricole formate da giovani che potranno realizzare un’agricoltura mirata per produrre prodotti di
qualità eccellente. E’ scettico, invece, sul projectfinancing anche perché grazie all’impegno profuso
dall’ex assessore Vincenzo Garofalo il numero dei lotti PIP ancora disponibili sono davvero pochi
perché tanti sono stati ceduti a privati durante il suo mandato. Ritiene che anche le attività culturali,
sempre in primo piano grazie all’investimento fatto con il Polo Culturale Cappuccini, possano
contribuire ad elevare la qualità della vita in questa Cittadina.

Si dà atto che non seguono altri interventi.

Visto il vigente Statuto comunale;
Visto il vigente Regolamento di contabilità;
Visto l'art. 42 del D.Lgs. 267/2000 e ritenuta la propria competenza a provvedere sull'oggetto;
Visto il parere favorevole sotto il profilo della regolarità tecnica espresso dal competente Dirigente
di Area proponente ai sensi dell’art. 49, D.Lgs. 18 agosto 2000, n. 267;
Rilevato che il presente atto non comporta impegni di spesa né diminuzione di entrata e che,
pertanto, non necessita del parere di regolarità contabile;
Ritenuto di approvare la proposta di deliberazione di cui sopra facendo proprie le motivazioni di cui
alla stessa;
Con unica votazione avvenuta per appello nominale dal seguente esito proclamato dal Presidente:
- Consiglieri presenti n.:17
- Voti favorevoli n.:12 (Cavallone, lombardi, Giordano, Spinelli, Gallo, Galiano, Lettieri, Di
Somma, Garofalo, Melillo, Lopardo,Colucci)
- Voti contrari n.: 5 (Cartolano, Santarsiere, Freda, Paladino, Carrazza)
- Astenuti n. 0

DELIBERA

di approvare la proposta di deliberazione su estesa;

Successivamente, il Consiglio comunale valutata l’urgenza imposta dalla volontà concludere
tempestivamente il procedimento ed avviare, senza indugio, il mandato amministrativo e la
realizzazione del relativo programma, con votazione avvenuta per alzata di mano dal seguente
esito proclamato dal Presidente:
- Consiglieri presenti n.: 17
- Consiglieri votanti n.: 17
- Voti favorevoli n.: 12
- Voti contrari n.: 5 (Cartolano, Santarsiere, Freda, Paladino, Carrazza)



- Astenuti n. 0
DELIBERA

di dichiarare il presente atto immediatamente eseguibile ai sensi dell’art. 134, comma 4, del D.L.gs
267/2000.

PARERE DI REGOLARITA’ TECNICA
Il sottoscritto , ai sensi dell’art. 49, comma 1, del T.U.E.L. n.267 del 18.08.2000, esprime il proprio parere
Favorevole in ordine alla regolarità tecnica della su estesa proposta di deliberazione.
Li', 20-06-2019 IL DIRIGENTE DELL’AREA AFFARI GENERALI

f.to dr.Lucio Pisano



Il presente verbale viene letto, approvato e sottoscritto

IL PRESIDENTE
f.to CAVALLONE FRANCESCO

IL SEGRETARIO COMUNALE
f.to PISANO LUCIO

CERTIFICATO DI PUBBLICAZIONE

Si certifica che copia della presente deliberazione, ai sensi dell’ art. 124 comma 1, T.U. del
18/08/2000 n. 267 viene da oggi pubblicata all'Albo Pretorio on-line del sito web istituzionale del
Comune.

Li, 05-07-2019

IL RESPONSABILE ALLA PUBBLICAZIONE
f.to Anna Giaffrida

CERTIFICATO DI ESECUTIVITA’

Si dichiara che la presente deliberazione:

[] è divenuta esecutiva,decorsi 10 giorni dalla pubblicazione, ai sensi e per gli effetti dell’art. 134 –
3° comma – T.U. 267/2000 e ss. Mm.

[X] è stata dichiarata immediatamente eseguibile, ai sensi e per gli effetti dell’art. 134 – 4° comma
– T.U. 267/2000 e ss. Mm.

Li, 27-06-2019

IL SEGRETARIO COMUNALE
f.to dr.Lucio Pisano

** PER COPIA CONFORME ALL'ORIGINALE PER USO AMMINISTRATIVO.**

Li, 5/7/2019
IL SEGRETARIO COMUNALE

Dott. Lucio Pisano


